

NEWSLETTER URTE

Numéro 2 – décembre 2018



Editorial

Chers membres.

L'année touche à sa fin et il est toujours intéressant de jeter un œil en arrière.

Cette année a été à nouveau très remplie pour beaucoup, que ce soit avec la préparation de Bulle (comme organisateur ou concurrent) mais également pour les participants des différents cours et évènements proposés par les commissions tambour et fifres.

Avec Bulle 2018, nous avons pu constater que notre art est vivant et ne demande qu'à vivre. Bien sûr comme beaucoup d'autres arts, nous devons nous adapter à notre temps et à notre public, avoir des idées novatrices et trouver des synergies entre sociétés ou d'autres acteurs, comme nous avons pu le faire lors de la fête des Vendanges de Neuchâtel.

Notre association est très diversifiée avec de grandes et petites sociétés. L'Union romande tient à être aux côtés de chacune d'elle pour les entendre et les aider dans leurs préoccupations actuelles et futures. A cet effet, un workshop sur la relève sera organisé pour les présidents et moniteurs au printemps, le 30 mars 2019 (workshop initialement prévu début novembre ayant dû être repoussé par manque de participants). 2019 sera également l'année de la fête romande de Sierre dont nous réjouissons tous mais également l'année de création de notre nouveau logo.

A l'approche des fêtes, j'aimerais vous transmettre les meilleurs vœux du comité UR à vous et vos familles, en vous souhaitant des jours revitalisants et une bonne lecture de la présente newsletter. Lionel Renaud

Infos du Comité central

Deux nouvelles adresses email ont été créées : concours@urtf.ch et mutations@urtf.ch

La newsletter de l'UR est également le moyen d'informer les autres membres de sujets qui touchent votre société. Vous êtes invités à contacter le rédacteur Olivier Monge (<u>info@urtf.ch</u>) pour proposer un sujet ou en fournir un déjà prêt à publier pour les prochaines newsletters.

Excellente pour la promotion du fifre et du tambour, la participation à la 93^{ème} Fête des Vendanges de Neuchâtel a été un succès. Voir l'article consacré dans la présente newsletter.

Concours de dessin nouveau logo URTF

Comme annoncé à l'assemblée des délégués d'Avry-Rosé, nous lançons un concours de dessin dans le but de trouver un nouveau logo pour notre association en lien avec le nouveau nom URTF. Les règles sont simples :

- Tout le monde peut participer
- Le nom URTF doit être visible dans le logo.
- Un tambour et un fifre stylisés peuvent être visibles
- Celui-ci peut être en couleur.
- Jusqu'à 3 dessins par personne sont admis.
- Les dessins peuvent être informatisés ou au crayon

Le délai pour la remise des dessins est fixé au 31.12.2018.

Ils doivent être transmis par voie électronique à info@urtf.ch

Le choix final parmi les propositions recues sera effectué par le comité central.

Le logo sera présenté à l'assemblée des délégués de Sierre et les 3 premiers dessins seront récompensés.

A vos crayons!



NEWSLETTER URTF

Numéro 2 – décembre 2018



Infos de la Commission fifre

Petit retour sur cette année qui aura été riche en nouveautés organisées par votre commission fifre. En marge des cours moniteurs qui ne sont qu'une petite partie du travail, la commission a organisé 2 masterclasses de fifre pour promouvoir le développement individuel et la préparation au concours de Bulle.

Pour développer le travail des moniteurs, ceux-ci ont étés invités au forum pédagogique organisé en septembre avec les tambours. Les jurys n'étaient pas en reste avec l'organisation du cours de jury SoloDuo spécialement pour la romandie.

Céline Renaud

Infos de la commission tambour

La société des Tambours et Fifres Sierrois va organiser du 21 au 23 juin 2019 la 21ème fête romande des tambours et fifres.

Le programme de concours se trouve sur le site internet de l'URTF : http://urtf.ch/concours/

Pour de plus amples informations sur la fête, la société des Tambours et Fifres Sierrois a mis en ligne un site internet. Vous pouvez le découvrir sous le lien suivant : http://www.sierre2019.ch/



21ÈME FETE ROMANDE DES DES TAMBOURS ET FIFRES

Sierre 21-23 Juin 2019

Les inscriptions aux concours seront possibles avec le même outil que pour la fête fédérale de Bulle. Elles s'ouvriront début décembre et se clôtureront à la mis janvier.

Un prochain mail parviendra aux sociétés pour annoncer l'ouverture des inscriptions et donner différentes informations concernant les concours.

Le cours moniteurs de base a été suivi de septembre à novembre par 19 participants tambours. Nous y reviendrons dans la newsletter du printemps 2019.

Retour sur la Fête des vendanges de Neuchâtel

Le 30 septembre 2018, plusieurs sociétés de l'URTF ont participé à la 93^{ème} Fête des Vendanges à Neuchâtel.

Sous un soleil rayonnant, les Fifres et Tambours Montreusiens, les Fifres et Tambours La Gaîte d'Ayant, les Tambours et Fifres de Meyrin, les Tambours Sierrois, La Bertholdia de Fribourg, les Fifres et Tambours de Nyon, les Fifres et Tambours Zaehringia et Merulas Lausanne, avaient rendez-vous le matin devant le stade de la Maladière.

Accueil par Monsieur Gobbo, notre commissaire, que je remercie de nous avoir accompagné durant toute la journée.

Avant notre première prestation musicale, nous nous sommes déplacés pour apprécier le repas de midi sur un bateau amarré au port de Neuchâtel.





NEWSLETTER URTF

Numéro 2 – décembre 2018



Après ce repas, nous nous sommes mis en formation, en rangs de 4, pour se déplacer en cortège sur la Place Pury pour notre première prestation, une aubade de 45 minutes.

Sans jamais avoir fait une répétition ensembles, les musiciens ont joué les quatre morceaux choisis, Arabi, Wettstein, Altfrangg et Ryslaifer, sans problème et le nombreux public a été enchanté. Entre-temps 3 autres sociétés convoquées l'après-midi, les Tambours du Chablais, les Tambours Union Vétroz et les Tambours de l'Ancien Comté La Gruvia, nous ont rejoint pour ouvrir le Grand Corso.

Il a démarré à 15h00 précise avec le groupe Tambours, suivi, 30 numéros plus tard, par le groupe fifres et tambours. Les deux groupes ont fait leur prestation devant des milliers de personnes. Fortement applaudis et appréciés par le public, nous avons pu vivre un moment inoubliable. A cette occasion, nous aimerions non seulement remercier les organisateurs de la 93ème Fête des Vendanges, mais aussi toutes les sociétés qui ont participé à cette prestation. Nous avons pu vivre une journée mémorable tant musicalement que pour soigner la camaraderie et les relations entre les sociétés.

Nous avons fait la meilleure publicité pour nos instruments et nous devrons continuer ensembles dans cette direction.

Edgar Etter





Broche URTF à St-Livres

Le 23 septembre 2018, la broche des anciens et actuels membres du Comité central a eu lieu à Saint-Livres (VD), organisée par Eric Favre.

Il y a 2 ans, elle avait eu lieu à Conthey, mise en place par Eddy Trincherini. Un moment sympathique qui permet aux nouveaux de s'imprégner de ce qu'ont vécu les anciens, ce qu'ils ont mis en place et de comparer les problématiques actuelles et les anciennes.

La grande famille des fifres et tambours est un parfait exemple d'activité intergénérationnelle, tout comme la musique de manière générale.





NEWSLETTER URTF

Numéro 2 – décembre 2018



Workshop J+M

Organisé le 21 septembre par l'ASTF et son vice-président Daniel Gachet, le workshop J+M a permis aux participants de se sensibiliser sur le sujet Jeunesse + Musique et au besoin indispensable d'avoir des moniteurs formés un peu partout en Romandie afin de créer des cours ou camps subventionnés par la confédération dans les sociétés ou les associations. Les participants ont pu poser leurs questions aux deux experts pour le fifre et le tambour : Philipp Rütsche et Urs Gehrig.

Vous trouverez différentes informations de base sur notre site internet dans la rubrique Campus > Jeunesse+Musique. Pour toute question, n'hésitez pas à nous contacter directement.

Symposium international du tambour à Paris

Fin septembre a eu lieu le 2ème symposium international du tambour à Paris, après le succès de Berne 2016. 54 tambours de 15 pays différents se sont réunis à l'Hôtel des Invalides sur invitation des tambours de 89. Ce fut pendant 3 jours chargés, l'occasion de découvrir les différentes techniques, notations, instruments et manières d'enseigner. L'objectif d'échange a été un succès. Il a été décidé lors de la clôture de former une association internationale qui sera conduite par Oliver Fischer comme chairman, Lionel Renaud comme secrétaire et Mark Reilly pour l'éducation. Dans les faits, ce sont une multitude de personnes qui s'investiront sur les différents thèmes abordés. Cette nouvelle association n'est pas pensée pour chapeauter les associations nationales mais comme soutien global pour partager la tradition de notre instrument, mettre les gens en connexion et soutenir la relève.

Le prochain symposium aura lieu en 2020 à Portsmouth en Angleterre.

Vidéo des impressions du Symposium :

https://www.youtube.com/watch?v=S7Q1vnfrxzo&feature=youtu.be

Principaux prochains évènements

2019

9 février : Assemblée des délégués UR à Sierre30 mars Workshop sur la relève à Chamblon

21-23 juin : Fête romande des tambours et fifres à Sierre

27 juillet : Concert romand du camp des jeunes

22 septembre Participation au cortège officiel de la fête fédérale des musiques populaires

www.urtf.ch info@urtf.ch https://www.facebook.com/urstfc/